
SEDUTA CONSILIARE N° 12 del 6 LUGLIO 2023 

 

L’ordine del giorno prevede la discussione dei seguenti punti: 

 

1. odg. - GENERALI  

    -  Approvazione Verbale seduta consigliare del 22 giugno 2023; 

 

2. odg. - CNAPPC   

     - Ipotesi di Prezziario nazionale proposta dal gruppo operativo del CNO. Rel. la Presidente 

 

3. odg. - ALBO  

    -   Iscrizione per trasferimento arch. Barbara Ragnucci 

 

4. odg. - INARCASSA – PREVIDENZA 

   -    Seminario di aggiornamento Nodi Periferici. Roma, 19 e 20 ottobre. Delibera delega; 

 

- FEDERAZIONE 

- DEONTOLOGIA 

 

5. odg. - PROFESSIONE   

   - FIMAA. Proposta sottoscrizione protocollo di intesa REE. Incontro preliminare con     

     Ingegneri e Geometri (10 luglio). Delibera deleghe; 

   - AAA. Relazione incontro del 5 luglio. Rel. arch. Trevisan; 

   - Convocazioni Comitato Consultivo Tecnico VCO e Novara (13 e 11 luglio). Presa atto; 

 

- PARCELLE E COMPENSI 

 

6. odg. - CONTABILITA’ – BILANCIO 

 - Approvazione mandati pagamenti; 

 - Approvazione report consiglieri; 

 - Variazione Rendiconto Finanziario. Da “Fondo di riserva” a Conto “Spese Varie” 

 

7. odg. - FORMAZIONE E LAVORO 

     - Valutazione certificazioni cfp sul PortaleServizi.cnappc.it; 

     - Alberi Parlanti ed. 2023. Rel. il dott. Bosco; 

 

- BANDI E CONCORSI 

- INFORMAZIONE 

- ATTIVITA’ CULTURALI 

 

8. odg. – COMMISSIONI 

    - Relazione incontri di Commissioni. Relazionano i Consiglieri Referenti; 

 

9. odg.  VARIE 

    - Museo del Paesaggio di Verbania. Invito Inaugurazione Mostra. 7 luglio. Delibera  

      deleghe; 

    - Richiesta terna collaudatori. Impresa edile Scaffidi Ingiona Fausto; 

    - Comoli Ferrari. Invito al Convegno Lighting Home Experience. Milano, 11 luglio.    

       Delibera delega;  

    - Convenzione servizi assicurativi per gli iscritti. Alea Gest. Valutazione. Rel. la Presidente; 

    - Varie ed eventuali. 



Presenti: Ferraris, Conagin, Cornalba, Bosco, Forni (on line), Savino, Silvani, Spicone, Tagliati, 

Trevisan e Vallino (on line).   

Assente:  nessuno 

E’ presente – collegata on line - il Revisore rag. Roberta Angelè. 

  

ELENCO DELIBERE 

 

1/12/2023: Approvazione Verbale seduta consiliare del 22 giugno 2023.  

Il Consiglio, con l’astensione dell’arch. Spicone, perché assente nella scorsa seduta, delibera di 

approvare il verbale della seduta consiliare tenutasi lo scorso 22 giugno, con le integrazioni apportate 

dai Consiglieri. 

 

2/12/2023: Iscrizione per trasferimento arch. Barbara Ragnucci 

Vista la domanda presentata, acquisito regolare nulla osta dall’Ordine degli Architetti PPC di Milano 

al trasferimento di iscrizione dell’arch. Barbara Ragnucci, il Consiglio delibera l’iscrizione della 

professionista (residente a Novara) al n. 1814 della sez. A/a. 

 

3/12/2023: Seminario di aggiornamento Nodi Periferici. Roma, 19 e 20 ottobre. Delibera delega. 

Con riferimento all’invito di Inarcassa al Seminario di aggiornamento in materia di Previdenza ed 

Assistenza, rivolto ai Nodi Periferici organizzato a Roma per i prossimi 19 e 20 ottobre, il Consiglio 

delibera di delegare la segreteria (nella persona della sig.ra Mirella Allievi) a partecipare all’incontro. 

 

4/12/2023: FIMAA. Proposta sottoscrizione protocollo di intesa REE. Incontro preliminare con     

Ingegneri e Geometri (10 luglio). Delibera deleghe. 

Il Consiglio delega la Presidente e i Consiglieri Bosco e Vallino a partecipare all’incontro preliminare 

volto alla verifica della sottoscrizione del protocollo di intesa REE (ovvero per la promozione e 

diffusione della Relazione di Regolarità Edilizia e conformità catastale) proposto dalla FIMAA, che 

si terrà lunedì a Novara 10 luglio alle ore 17,00 presso la sede dell’Ordine degli Ingegneri. 

 

4/12/2023: Delibera pagamenti 

Il Consiglio delibera i seguenti pagamenti: 

Groppetti Eleonora    € 1.603,20 + ritenuta           1° semestre addetta stampa 

Genoni Gioia    €     831,22              consulenza legale 2° trim. 

Gecal     €    123,12 + iva           cancelleria e varie 

Ass. Est Sesia    € 2.156,45            Locazione Novara + spese luglio 

Perovanni Giuliana   €    713,25            Locazione Verbania + spese luglio 

Pellegrini    €    228,00 + iva           buoni pasto giugno 

 

5/12/2023: Approvazione report consiglieri. 

Il Consiglio approva i seguenti report delle spese sostenute per l’attività di Consiglio del secondo 

trimestre dell’anno: 

- arch. Trevisan € 263,80 

- arch. Tagliati € 207,60    

- arch. Cornalba € 267,36 

- arch. Spicone € 296,80 

 

6/12/2023: Variazione Rendiconto Finanziario. Da “Fondo di riserva” a Conto “Spese Varie” 

In ordine al punto n° 6 dell’ordine del giorno il Tesoriere comunica che è necessario deliberare un 

aumento del capitolo 11.001.0090 “Spese varie”. 

 



Con riferimento a quanto deliberato nella seduta consigliare dell’8 giugno in merito alla donazione a 

favore della Federazione degli Ordini degli Architetti dell’Emilia Romagna (emergenza alluvioni 

mese di maggio) che prevede un’elargizione di €1 per ogni iscritto per un totale di € 1.156,00 si 

segnala che il conto “Spese Varie” risulta incapiente per sostenere la spesa; il Consiglio, delibera di 

incrementare il Conto “Spese Varie” di € 1.156,00 utilizzando il Conto “Fondo di Riserva” 

 

Il capitolo di spesa interessato alla variazione in aumento in quanto incapiente è:  

- 11.001.0090 “Spese Varie”.          

Importo stanziato nel Bilancio di Previsione 2023  €         900,00  

Somme già spese          €         360,67 

Residuo disponibile      €         539,43 + 

 

Variazione in aumento da “F.do di Riserva”   €      1.200,00 

Totale disponibile      €      1.739,43 

 

 Variazione in diminuzione 

- 11.020.0010 “Fondo di riserva”    €      4.089,00 - 

giro fondi a capitolo “Spese Varie”    €      1.200,00 

               ___________ 

Residuo disponibile      €      2.889,00 

 

Il Consiglio, preso atto di quanto esposto dal Tesoriere, approva la variazione del capitolo sopra 

indicato. Si allega questa variazione al bilancio. 

 

6/12/2023: Valutazione certificazioni cfp sul portaleservizi.cnappc.it.  

Esaminate le richieste di autocertificazione di crediti formativi professionali inviate dagli iscritti 

attraverso la piattaforma portaleservizi.cnappc.it, il Consiglio delibera di confermare o esprimere 

parere contrario alle richieste di cfp così come da riepilogo in mano alla Segreteria. 

 

7/12/2023: Alberi Parlanti ed. 2023.  

Alla luce di quanto esposto dal Consigliere dott. Bosco, il Consiglio prende atto della nuova iniziativa 

proposta da Atelier 51 Creative di Cristina Santoro dal titolo Alberti Parlanti. City, Country, Lake e 

delibera di concedere il patrocinio ai tre eventi che si terranno quest’autunno. Ovvero: 

15 settembre “Alberi parlanti Country: la casa sull’albero – dal sogno alla realtà”. Fara Novarese 

7 ottobre “Alberi parlanti City: Storie di Clorofille e Boschettieri – Gli alberi verso la città”. Novara 

22 settembre “Alberti parlanti Lake”. Verbania (nel programma di Letteraltura). 

 

8/12/2023: Museo del Paesaggio di Verbania. Invito inaugurazione mostra. 7 luglio.  

Visto l’invito inviato dal Presidente del Museo del Paesaggio di Verbania, arch. Carlo Ghisolfi, il 

Consiglio delibera di delegare la Presidente, il Vice Presidente e il Segretario a partecipare domani 

pomeriggio all’inaugurazione della mostra “Due Veronese sul Lago Maggiore. Storia di una 

collezione” presso la sede del Museo del Paesaggio. 

 

9/12/2023: Richiesta terna collaudatori. Impresa edile Scaffidi Ingiona Fausto.  

Vista la richiesta dell’Impresa Edile Scaffidi Ingiona Fausto, il Consiglio delibera di nominare la 

seguente terna di professioni per il collaudo statico dei lavori di “Recupero rustico con contestuale 

cambio di destinazione da deposito ad abitazione e ampliamento volumetrico”: Architetti … omissis… 

 

10/12/2023: Comoli Ferrari. Invito al Convegno Lighting Home Experience. Milano, 11 luglio. 

Delibera deleghe.  



Preso atto dell’invito ricevuto dalla Comoli Ferrari, il Consiglio delibera di delegare la Presidente, il 

Segretario ed il Consigliere arch. Tagliati a partecipare al Convegno di cui all’oggetto che si terrà a 

Milano il prossimo 11 luglio. 

 

11/12/2023: Architetto … omissis... Divulgazione brochure e proposta economica.  

Visto il libro dal titolo “Sei un geometra? Scopri la cosa più importante da sapere se ti accorgi di 

avere poco tempo per te” distribuito a professionisti geometri dell’arch. …omissis…, preso atto 

dell’allegata proposta economica riservata ad un ipotetico cliente del geometra (per coordinamento 

della sicurezza, relazione energetica e ape finale) e al geometra stesso (rilievo gratuito dello stato di 

fatto in 2d, formato dwg dell’unità immobiliare se il cliente accetta il preventivo), il Consiglio 

delibera di convocare l’iscritto per un confronto nel merito. 

 

 

§ § § 
 

 

 

2. odg. - CNAPPC   

- Ipotesi di Prezziario nazionale proposta dal gruppo operativo del CNO. Rel. la Presidente 

 La Presidente riferisce che il punto 6 dell’ordine del giorno della prossima Conferenza 

Nazionale degli Ordini che si terrà a Roma il 13 e il 14 luglio, prevede la discussione di “Gruppo di 

Approfondimento Prezzario “nazionale”: condivisione del lavoro svolto.” 

 Il Consiglio di Presidenza chiede nel merito una preventiva approvazione. 

 Il Consiglio rimanda l’approvazione successivamente alla Conferenza Nazionale, riservandosi 

di comunicare opportune osservazioni e correzioni. 

 

5. odg. - PROFESSIONE   

- AAA. Relazione incontro del 5 luglio. Rel. arch. Trevisan. 

    L’arch. Trevisan ha partecipato all’incontro on-line tenutosi ieri pomeriggio: nella parte finale 

della riunione Belluno ha messo un punto interrogativo sulla proposta della Molteni (non è riuscita a 

comunicare al proprio consiglio il messaggio di sintesi della proposta culturale che di fatto è 

rappresentato da un documentario centrato sulle 10 forme di architettura proposte da ogni singolo 

Ordine membro). Si rimanda comunque il tutto a venerdì 28 luglio dove ogni singolo ordine redigerà 

un report sulle realtà coinvolte come “sponsor”. A tal scopo, Giovedì 20 luglio, i consiglieri Trevisan 

e Tagliati incontreranno sul territorio con il fine di coinvolgere e relazionare il progetto culturale in 

essere il Sindaco di Crevoladossola (come rappresentante del Comune di appartenenza del Teatro 

Natura sito nella frazione di Oira), la Direttrice Artistica di Teatro Natura ed il vicepresidente della 

Provincia di Verbania Cusio Ossola. 

 

- Convocazioni Comitato Consultivo Tecnico VCO e Novara (13 e 11 luglio). Presa atto. 

 Viste le convocazioni pervenute, il Consiglio prende atto che all’incontro del Comitato 

Consultivo tecnico del VCO che si terrà il prossimo 13 luglio parteciperà il Consigliere delegato arch. 

Giorgio Spicone; al Comitato di Novara convocato per il prossimo 11 luglio parteciperà invece il 

Consigliere delegato arch. iunior Silvani. 

 

8. odg. – COMMISSIONI 

- Relazione incontri di Commissioni. Relazionano i Consiglieri Referenti. 

 - Intervento dott. Vallino: riferisce che si è tenuta – on line - lo scorso 30 giugno la commissione 

urbanistica di Federazione 

 - Commissione Formazione di Verbania tenutasi lo scorso 5 luglio: relaziona l’arch. Tagliati 



 - Commissione Formazione di Novara: riferisce in merito al corso DNSH (Il rispetto del 

principio DNSH negli interventi PNRR: adempimenti per progettisti, RUP, DL e imprese) proposto 

dallo studio dell’ing. Marco Cigolotti che si terrà a Novara il prossimo settembre 

 - Commissione Cultura VB: l’arch. Spicone informa i presenti di un problema organizzativo 

circa l’ultimo evento tenutosi a Casa Ceretti (Architettura e sostenibilità: incontro con l'arch. 

Andrea Cacaci dello studio lombardini22) 
 

9. odg.  VARIE 

- Convenzione servizi assicurativi per gli iscritti. Alea Gest. Valutazione. Rel. la Presidente. 

 La Presidente riferisce che è pervenuta all’Ordine una proposta assicurativa alternativa a quella 

proposta dalla Botanica. 

 Il Consiglio concorda nell’incontrare prossimamente il dott. Fabio Cancellerie, il Risk Manager 

– Intermediario Assicurazione, per meglio valutare la convenzione proposta. 

 

- Quesito arch. … omissis…. 

 Vista la richiesta di parere sottoposta dall’iscritto, il Consiglio concorda di fornire la seguente 

risposta all’iscritto. 

- È facoltà del Committente avvalersi dei professionisti che meglio reputa opportuni 

- Come indicato nel quesito, verificato che i precedenti professionisti sono entrati nel conteggio del 

perito, si suggerisce un semplice contatto di cortesia fra colleghi con il fine di verificare che sotto 

l’aspetto deontologico sia tutto corretto. 

 

 - Quesito … omissis…. 

 Con riferimento all’incontro con il rappresentante legale della Stp … omissis…, arch. … 

omissis…, e di altri due soci, considerato che sono coinvolti gli Ordini di Novara e Vercelli, e la 

richiesta di parere è stata inoltrata ad entrambi, verrà predisposta una risposta congiunta con cui verrà 

consigliato di interfacciarsi con un legale, usufruendo della disponibilità dell’avvocato dell’Ordine. 

 

 Alle ore 18,00 si chiude la seduta consigliare. 

 

    IL SEGRETARIO                  IL PRESIDENTE 

          arch. Federica Cornalba                               arch. Lucia Ferraris 
 


